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Chères habitantes, chers habitants,


Ce second semestre 2023 et la page 2 de cette présente gazette 
municipale sont le reflet du cycle de vie de l’homme…la naissance, 
l'enfance, l’âge adulte, la vieillesse et enfin la mort.


Ainsi, c’est à la fois avec tristesse et joie que je débuterai ce mot pour 
notre 111ème gazette. 


Ville-sur-Yron a perdu brutalement trois de ses habitants en cette fin 
d’année. C’est avec émotion que je pense aux familles endeuillées. Je 
leurs souhaite quelques instants de douceurs et de quiétude, afin de 
traverser ces épreuves si difficiles.


Je souhaite la bienvenue aux nouveaux-nés et bonheur et prospérité à 
nos jeunes pacsés/mariés !


Cette nouvelle année sera synonyme de travaux et de renouveau ! Les 
chantiers communaux attendus concernant la réfection de la route de 
Grizières ou encore le remplacement et l’isolation de la toiture ainsi que 
le changement des fenêtres de la mairie débuteront en 2024 ! Quant au 
café associatif, nous espérons une inauguration fin 2024/début 2025 !


L’association foncière de remembrement débutera également ses travaux 
de rénovation des chemins et la mise en place d’un parcours de 
randonnée et de santé.


De nouveaux défis nous attendent  ! Soyez assurés que l’équipe 
municipale reste engagée et poursuit son travail pour mener à bien les 
projets initiés ! 


Alors que 2023 s’achève dans un climat mondial très incertain, alors que 
des populations aux 4 coins du globe souffrent du dérèglement 
climatique, subissent la violence et la guerre, peinent à se nourrir ou à 
se soigner, je fais le vœu que 2024 puisse rétablir la confiance et 
l’espoir. 


Je vous souhaite une belle et heureuse année ! Que 2024 vous apporte 
la santé, vous permette de réaliser vos souhaits personnels et 
professionnels les plus chers, de profiter de vos proches, de partager de 
doux moments, de trouver la sérénité et enfin d’emprunter le chemin de 
la bienveillance.


Maud Lorenzi


mailto:mairie.villesuryron@wanadoo.fr
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Pacs

Le 12 septembre 
2023

Elisabeth Duhaut 
et

Jordan Bennardo

Mariages

Le 16 septembre 
2023

Camille Bertin 
et

Loïc Bour

Le 16 septembre 
2023

Denise Robert 
et

Laurent Paillet

Le 21 octobre 
2023

Elodie Lovato 
et

Benjamin Iung

Naissances

Mélio Bennardo né le 11 octobre 
2023 à Briey, est venu agrandir le 
domicile familial au 16 rue Saint-Gorgon.

Décès

Germaine 
Thouvenin est 
décédée à Nancy
le 25 septembre 
2023 à l’âge de 84 
ans. Germaine 
s’était rapprochée 
de Pierre et Hélène, 
ses petits-enfants, 
en emménageant au village .

Gaspard Gruber né le 22 novembre 
2023 à Briey, fait le bonheur de ses 
parents domiciliés 16 rue des Meuniers.

Julien Grossier est 
décédé à Ville-sur-Yron 
le 23 novembre 2023 à 
l’âge de 49 ans.
Originaire de Jarny, il 
habitait au village depuis 
deux ans.

Julien Simon est 
décédé à Ville-sur-Yron 
le 8 décembre 2023 à 
l’âge de 27 ans.
Enfant du village, il 
demeurait chez ses 
parents avec son frère .



RUE DES MEUNIERS - Massif Monochrome , La 
Beauté du Blanc : L'un des changements majeurs sera l'espace 
d'un massif monochrome, principalement composé de plantes 
vivaces blanches. Cette approche propose une esthétique élégante 
et apaisante tout en nécessitant moins d'entretien. Le blanc 
symbolise la pureté et l'harmonie, créant une atmosphère paisible 
dans la rue. Arbres Emblématiques : Trois arbres 
majestueux, émergeant du massif monochrome, fourniront de la 
couleur suivant les saisons. Ces arbres apporteront de la verticalité 

à l'espace, tout en 
f o u r n i s s a n t d e 
l'ombre et  favorisant la 
biodiversité.

MASSIF DEVANT L’EGLISE - Un Festival de 
Hauteurs et de Couleurs : Devant l'église, l'accent sera mis 
sur la diversité des hauteurs et des couleurs. En utilisant une 
variété d'arbustes vivaces et de plantes adaptées au climat local, 
nous créerons un spectacle visuel dynamique et changeant au fil 
des saisons.

Durabilité et Économie d'Eau : Les plantes vivaces et les 
arbustes nécessitent généralement moins d'eau que les fleurs 

annuelles, contribuant ainsi à une utilisation plus responsable de cette ressource précieuse. De plus, le choix de 
plantes adaptées au climat local réduit les besoins en irrigation.

LES ESPACES VERTS
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Aménagement paysager

Dans le cadre d'une vision axée sur la durabilité et la conservation des ressources, nous avons entrepris un 
projet visant à transformer les massifs de fleurs annuelles de la rue des Meuniers et devant l’église en 
espaces verts plus durables, en réduisant les coûts et la consommation d’eau.

Une réunion fructueuse avec les habitants de la rue des Meuniers a été organisée pour recueillir leurs idées 
et souhaits. Cette démarche participative a permis de créer un élan collectif et de renforcer le lien entre la 
communauté et son environnement.

AVIS AUX BÉNÉVOLES: UNE JOURNÉE DE 
PLANTATION À VENIR

Une journée de plantation sera organisée dans les semaines à venir, dès que les 
conditions météorologiques le permettront. Vous serez informés sur 
PanneauPocket et sur FaceBook.

Merci d’avance pour votre précieuse contribution.

Cette initiative vise à embellir notre commune tout en favorisant un 
environnement plus vert et durable.
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Jacques SCHWARTZ : Bonjour Karine et François, très heureux de 
vous recevoir à Ville-sur-Yron ! Donc une première question : Est-ce 
que vous pouvez vous présenter rapidement et nous dire un peu 
quelles sont vos passions dans la vie ? 


Karine, 49 ans, gérante de pension équestre à VSY depuis 3 ans. 
François, 52 ans, employé à l’usine d’électricité de Metz. Nous avons 
deux enfants. Nos passions tournent évidemment autour du monde du 
cheval mais également le sport, et plus particulièrement les exercices au 
poids de corps et le fitness. 


JS : Pourquoi s’installer à Ville-sur-Yron ? Vous ne venez pas forcément de loin. 
François BOHR : Non, ça a commencé quand on a cherché un terrain pour mettre notre jument 
et je suis tombé sur le “Bon Coin’’ et l’annonce de ce terrain à VSY, qui était une superbe 
opportunité, proche et avec possibilité de construire en plus. 
Karine BOHR : De plus, on connaissait déjà le village, étant donné que des amis y habitent et ça 
avait déjà été un coup de coeur la première fois que l’on est venu. Quand il m’a dit « Le terrain 
est à Ville-sur-Yron ! », je me suis dit « Ah là, oui ! ». 


JS : Du coup, à quand remonte votre passion pour les chevaux ? 
KB : Moi j’ai fait un peu d’équitation étant gamine. Ça ne s’était pas bien passé, c’était vraiment 
une grosse déception et ça me manquait... 
FB : On s’est remis à l’équitation en 2003, quand on a inscrit les enfants au poney à Moncel. 
KB : Moi, c’était juste le fait de s’occuper des chevaux, d’être dans les écuries, de donner un 
coup de main. 
FB : De fil en aiguille, on a décidé d’acheter un cheval, ce qui demande quand même du temps 
pour s’en occuper. 
KB : La jument a eu des soucis de santé, il a donc fallu trouver autre chose que le box, car 
même en la sortant tous les jours, ça ne lui convenait pas. 


JS : Pouvez-vous justement donner un peu de précisions sur la façon de conduire votre élevage? 
K&F : On a décidé d’organiser notre pension de chevaux en Padock Paradise. C’est finalement un 
concept de reproduction de vie sauvage de l’animal. On a créé des pistes et ils se promènent au 
gré de leurs envies, entre les zones de nourrissage, d’abreuvement, d’abris et même de 
parcours d’obstacles au sol. Quand nous aurons retrouvé un peu de temps, on envisage 
d’amménager d’autres zones d’intérêts. 


JS : En fin de compte, c’est ce qui rend votre façon de faire un peu originale. Ce n’est pas 
quelque chose qu’on connait forcément ! C’est le fruit d’une expérimentation ou vous avez suivi 
des exemples déjà approuvés ? 

K&F : Oui, c’est un concept qui vient des Etats 
Unis. Il y a aussi des groupes d’échanges sur les 
réseaux sociaux qui permettent de répondre aux 
questions. Ce concept donne la possibilité aux 
chevaux de bouger différemment du fait qu’ils ne 
broutent pas tout le temps. Ça évite une prise de 
poids trop importante. 


Karine et François Bohr
LE PORTRAIT



Entretien réalisé le 13 décembre 2023

LE PORTRAITKarine et François Bohr

JS : Venons-en maintenant à notre dernière partie, vous êtes actuellement très occupés avec 
votre construction. Qu’est-ce qui a influencé votre choix dans ce concept quand même très 
original et peu commun ?


FB : C’est vrai, on a toujours aimé les maisons en bois, c’était un rêve, et j’ai commencé à 
regarder ce qui se faisait en auto-construction au regard de la nature et de la configuration du 
terrain. Je ne voulais pas de fondations en béton. Les maisons en bois de construction 
américaine c’est bien, mais ça demandait quand même pas mal de boulot et finalement je suis 
tombé sur le concept Brikawood, qui m’a d’emblée plu.               


KB : C’est un genre de Lego géant, et on remercie la mairie d’avoir accepté notre projet. 
D’ailleurs, on avait reçu un couple d’allemand qui nous a dit « Finalement de loin, on dirait une 
maison de briques ! ». L’atout principal réside dans le fait que l’on pouvait faire nous-même, et à 
notre rythme.                                


FB : Les murs en eux-mêmes se montent facilement. Bon, le toit, il a fallu y passer un peu plus 
de temps. En matière d’isolation, c’est de la fibre de bois qui est mise à l’intérieur des briques, 
pour une épaisseur de 27cm, ce qui va suffire pour nous tenir au chaud et rendre la maison dite 
passive. 


JS : En tout cas, merci pour votre disponibilité et à très bientôt pour votre installation complète 
à Ville-sur-Yron ! 
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Les Racines Indomptables :                                      
Un Défi Coûteux pour l'Évacuation des Eaux 

Notre village fait face à un défi de taille, exacerbé par les aléas climatiques 
qui contraignent les racines des arbres à chercher de l'eau, dévoilant ainsi 
un problème latent dans nos infrastructures. Les racines, ancrées depuis 
des décennies, se frayent un chemin à travers les canalisations, exploitant 
les joints de soudage lors des périodes de sécheresse.

La municipalité, confrontée aux racines envahissantes qui perturbent nos 
canalisations d’évacuation a récemment dû intervenir sur trois sites 
différents. Pour résoudre cette situation délicate, l'entreprise Égouts 
Service a été sollicitée, mobilisant des équipements spécialisés et 
engendrant des dépenses importantes.

Un incident majeur a également eu lieu au niveau de la STEP (Station 
d’Épuration des eaux usées), où les racines intrusives, principalement 
celles du saule, ont pénétré le tuyau d'évacuation d'eau menant à la 
rivière. Cette intrusion a provoqué un bouchon important, entraînant une 
accumulation d'eau inattendue dans le parc voisin.

Pour remédier à cette situation, l'entreprise Verdun a été chargée de 
mener des travaux de réparation essentiels, notamment le remplacement 
du conduit sur 36 mètres endommagé. Le coût estimé de ces travaux 
(installation de tuyaux avec la technique de l’électro-soudage) s’élève à 
5659,20 euros.

ASSAINISSEMENT

Guide des bonnes pratiques de l’assainissement de la commune
Le réseau d’assainissement de la commune n’est en aucun cas une poubelle, cet énième article est écrit pour 
rappeler ceci.

Le seul élément non naturel qui doit transiter par les toilettes est le papier toilette comme son nom l’indique …. la 
nature est bien faite !

Aussi l’essuie-tout, le tampon ou la serviette hygiénique de maman et surtout la lingette WC (même si le gentil 
industriel qui la produit a marqué sur l’emballage qu’on peut la jeter dans les WC) n’ont rien à faire dans le réseau 
d’assainissement ; tous ces déchets hydrophobes qui atterrissent dans les postes de relevage sont:

-soit capturés par le panier de dégrillage et dans ce cas nécessitent une 
intervention humaine (employé communal et élus) pour être évacués vers un 
centre de traitement de déchets (on aurait gagné du temps si vous l’aviez fait de 
vous-même non ?),

-soit non retenus malheureusement par le panier de dégrillage (infaillible ici) et 
sont aspirés par les pompes de relevage, en les bouchant (et là de nouveau 
intervention humaine…Oui encore !)

Pour votre information, nous avons déjà retrouvé du linge de maison (torchons, 
nappes), des bouchons et autres capsules, qui viennent abîmer les éléments 

internes de la pompe et conduisent à son remplacement aux frais des…. habitants. Pour rappel, le coût du 
remplacement d’une pompe est de l’ordre de 2 500 €,  Ville-sur-Yron en compte 4….

Par ailleurs, nous invitons tous ceux qui douteraient de la quantité impressionnante de déchets, à assister au 
nettoyage du panier de dégrillage qui a lieu tous les 15 jours. Et si le cœur vous en dit, vous pouvez même 
participer au nettoyage ! 

Parc où l’eau stagne et les 
racines de saules repoussent 



RENCONTRE DU 3 OCTOBRE 2023 

La municipalité a souhaité rencontrer les parents dont les enfants sont scolarisés à l’école Pablo Picasso 
de Jarny-Droitaumont et qui empruntent le transport scolaire méridien. 

La commune de Ville-sur-Yron propose un service de transport méridien aux enfants de maternelle et 
élémentaire scolarisés à l’école Pablo Picasso. Le coût est intégralement à la charge de la commune. Pour 
2023/2024, ce coût annuel s’élève à 14 000 € TTC. 

14 enfants usagers du transport méridien ont été comptabilisés cette année. 

En raison d’une augmentation conséquente du coût des transports, la commune a exploré 
plusieurs pistes pour le déplacement des élèves sur le temps méridien (demandes de devis à des sociétés 
de transport, auprès des taxis, des ambulanciers…, demande de devis pour l’achat d’un véhicule 9 places, 
réflexion quant à des solutions de mobilité douce type vélobus…). Malheureusement, aucune de ces 
pistes ne pourra être concrétisée dans l’immédiat.

La municipalité a rappelé que le transport méridien permet : 

- Aux enfants de rentrer chez eux/chez leurs grands-parents et de 
bénéficier d’un réel moment de pause, 

- Aux nourrices du village de maintenir leur activité professionnelle, 

- De conserver un dynamisme dans le village, de créer un lien avec la 
ruralité pour les enfants, de valoriser notre territoire rural. 

Il est également évoqué par les familles le fait que : 

- L’inscription à la cantine peut être parfois compliquée,  

- Le cout de la cantine et du périscolaire sont une charge financière 
lourde pour les parents.

➔ Pour 2023/2024 : le transport méridien sera assuré toute l’année scolaire et 
pris en charge par la commune. 

Les transporteurs seront à nouveau sollicités pour la prochaine rentrée scolaire afin de faire baisser 
le coût annuel et d’éviter de faire porter à la commune une charge financière trop importante.

Plusieurs options sont « sur la table » :

      - demander un engagement & une participation annuelle aux familles, 

    - abandonner le service municipal de transport méridien si la charge financière n’est plus supportable                
pour la commune.

Ces points feront l’objet de débats en conseil municipal.

Pour info : 

La région Grand Est maintient les transports scolaires du matin et du soir, mais n’intervient plus du tout 
sur le transport méridien. Pour notre territoire, la compétence transport a été déléguée au syndicat ST2b 
(basé à Briey) 

La quasi-totalité des communes du territoire ont abandonné leur contrat de transport méridien, les 
enfants déjeunent dans les cantines ou bénéficient de transports privés (parents, grands-parents,  
nourrices)
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LE TRANSPORT MÉRIDIEN
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ARCHIVES…

Quand la troupe cantonnait à Ville-sur-Yron

La région de Lorraine a été plusieurs fois bousculée 
par les guerres, chacun le sait c'est même une empreinte 
qui fait en partie l’identité de la région. Localement, 
c’est la création du département de Meurthe-et-Moselle 
après la guerre de 1870 et le passage de la commune de 
la Moselle à la Meurthe-et-Moselle. 1

Un autre aspect de ces épisodes guerriers c'est la 
présence des militaires. Elle s'est traduite par une 
occupation des troupes ennemies, une première fois il y 
a longtemps au temps des guerres napoléoniennes en 
1814, une seconde fois pendant l'épisode suivant la 
défaite de 1870, et jusqu’en septembre 1873, une 
troisième fois entre 1914 et 1918 et puis une dernière 
fois pendant la Seconde Guerre mondiale.

Mais les villages du secteur 
vont aussi être investis par la 
troupe, n'ont plus la troupe 
d'occupation mais par les 
troupes françaises ou les alliés.  
C'est l'épisode bien connu de la 
présence éphémère des armées 
l ibératr ices en 1918-1919 
notamment avec les Américains 
après la réduction du saillent de 
Saint-Mihiel. Mais c'est aussi au 
t o u t d é b u t d e l a g u e r r e 
1939-1945 avec l'arrivée des 
troupes françaises dans le 
secteur jusqu'à l’armistice de 
1940 au temps de la « Drôle de 
Guerre ».

D a n s l e s a r c h i v e s 
récupérées dernièrement, on 
trouve ainsi un cahier de 
c a n t o n n e m e n t o ù l a 
municipalité a noté, famille par 
famille, logement par logement, 
qui était hébergé et pour 
combien de temps.  Un peu de 
manière complémentaire à ce 
que la mairie avait déjà noté lors de la pré-mobilisation 
de 1938 puis des réquisitions, réquisition de chevaux 
( tableau des défraiements) notamment et aussi de 
motocyclettes et d’automobiles, en application de la loi 
du 2 juillet 1877.  La loi, encore 2

modifiée  en 1938, règlemente 
l’hébergement de la troupe chez les 
habitants…

Noter les hébergements noter les 
réquisitions, c'est prendre date pour 
obtenir un état précis des compensations 
financières prévues à cet effet. On 
imagine facilement que les occupations 
rappelées un peu plus haut, et les longues 
tractations pour faire valoir des droits à 
remboursement, expliquent le soin avec 
lequel ce la a é té re levé par la 
municipalité. 

Alors que peut-on lire dans ce cahier.
D'abord les périodes qui s'étendent de 1939 jusqu’à 

janvier 1945. Les séjours sont de septembre1939 à mai 
1940 plus ou moins longs. Et, en janvier 1945, c’est un 
inventaire des disponibilités pour l’armée américaine…

Ensuite les familles concernées avec la taille, c'est-à-
dire la capacité d'accueil très variable ! Comme on s’en 
doute les plus grandes maisons ont hébergé le plus de 
soldats.

Un deuxième paramètre pris en compte c'est celui de 
la qualité de l'accueil, la qualité du logement où seront 
logés les officiers en particulier…

Pour nous surtout c’est une occasion de retrouver les 
familles présentes à l'époque et qui pour une grande part 
ne sont plus là.

Quelles troupes vont séjourner chez 
l’habitant…
Le 402ème régiment d’artillerie de 
défense contre-avions (402ème RA-
DCA ) est intégré à la 32ème brigade 
de défense contre-avions Il est mis sur 
pied de guerre à Conflans-Jarny 
(Meurthe et Moselle) … Il stationne 
du 9 septembre au 27 novembre à 
Ville-sur-Yron … 3 officiers, 14 sous-
officiers et 108 hommes Un capitaine 
chez Mme Sidot (Berthe née en 1892 
à Guinglange en Moselle, mari Louis, 
né en 1890 à Hémilly ), un lieutenant 
chez Mme Rollin Lucien (Elodie née 
en 1896 à Ville-sur-Yron épouse de 
Lucien né en 1899 à Mars-la-Tour), un 
sous-lieutenant chez Mme Jauquet 
(Julia née en 1889 épouse Alfred 
Eugène né en 1875 à Mont sur 
Meuse). Un adjudant chez Mme 
Mangin Jules (né en 1877 à Ville-sur-
Yron, cultivateur), 2 à la mairie 11 
chez Mme De Feyter ( Yvonne, veuve 
née en 1901 à Maizeray avicultrice). 
Du 1er au 8 octobre les hommes sont 

logés, 1 à la mairie, 65 chez Mme De Feyter, 21 chez 
Georges Dupuis trois chez Mme Sidot 18 chez Mme 
Poirot (laquelle ?). 

Du 8 au 16 octobre 35 hommes chez Lagarde 
(Paul, né en 1881 à Giraumont, cultivateur) 
et 30 chez Mme De Feyter.
Du 16 octobre au 27 novembre 14 chez 
Mme Rollin 21 chez Célestin Collin (né en 
1865 à Ville-sur-Yron cultivateur )et 30 
chez Mme De Feyter. À partir du 22 octobre 
on a installé une infirmerie chez Mme 
Ragot (Joséphine, veuve, née en 1884 à 
Ville-sur-Yron cultivatrice).
Du 3 novembre au 27 novembre en plus 
10 hommes chez Mme Lalfert (Augustine, 
veuve, née en 1865 à Ville-sur-Yron) et un 
sous-officier chez Mme De Feyter.

 Et son maintien dans le même département malgré la volonté exprimée de retourner en Moselle après la guerre de 14 18.1

 Est exigible, par voie de réquisition, la fourniture des prestations nécessaires à l'armée et qui comprennent notamment : 1° Le logement chez l'habitant et 2

le cantonnement pour les hommes et pour les chevaux, mulets et bestiaux dans les locaux disponibles, ainsi que les bâtiments, les terrains et les plans 
d'eau nécessaires pour le personnel et le matériel des services de toute nature qui dépendent de l'armée ;2° La nourriture journalière des officiers, sous-
officiers et hommes de troupe logés chez l'habitant, conformément à l'usage du pays ;3° Les vivres et le chauffage de l'armée, les fourrages pour les 
chevaux, mulets et bestiaux ; la paille de couchage pour les troupes campées ou cantonnées ;
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Le 39e  groupe de reconnaissance de division 
d'infanterie (39e  GRDI) est une unité de l'armée 
française crée en 1939 et rattachée à la 36° division 
d’infanterie. Elle ne fait que séjourner 24 h, le 2ème 
escadron 149 hommes et le 3 ème escadron 119 
hommes à Ville-sur-Yron, A Ville-aux-Prés, Chez 
Alexandre (Clémence, veuve, née en 1868 à Ville-sur-
Yron, nourrice), Sertorius (Marie, née en 1865 à 
Friauville, veuve), Poirot Louis,, Ragot Yvon, Jules 
Dupuis (né en 1878 à Ville-sur-Yron, maçon), Naudin 
Raymond (né 1904 à Ville-sur-Yron, ouvrier à la mine 
de Droitaumont), Veran (Georges Emile, né en 1885 à 
Paris, cultivateur), Collignon (Marcel, né en 1892 à 
Ville-sur-Yron, ouvrier à la mine de Droitaumont ) et 
Larcher (Louis Henri, né en 1870 à Ligny-en-Barrois, 
peintre ) en tout 215 hommes.

Le 22ème B.O.A. (Bataillon d'ouvriers d’artillerie) ! 
Séjourne 48 heures à Ville-aux-Prés 
chez les mêmes, et Cuny (Alexandre, 
né en 1879 en Italie, maçon), Godfroy 
(ouvrier à la mine de Droitaumont ) et 
Dupuis ( Sophie, veuve, née en 1873 à 
Ville-sur-Yron) en tout 192 hommes 

Ensuite ce sont des Aviateurs sans 
plus de précision de Régiment qui 
séjournent du 1er au 10 octobre 1939, 4 
officiers, 4 sous-officiers et 75 
hommes.… Les frais s’élèvent à 272,50 
frs. Pour 10 nuits … 8 lits pour les 
gradés, chez Louis Poirot, Yvon 
Ragot, Naudin père et Véran. Les 
hommes( 75) chez Grandidier .
(Maurice, né en 1887, à Ville-sur-
Yron, cultivateur) 

A nouveau des aviateurs du 14 
octobre au 16 décembre 1939… 
262 nuits pour officiers, 184 
nuits pour sous-officiers et 4541 
nuits pour la troupe, frais évalués 
à 1651,15 frs. Les officiers, 3 
plus 1 médecin chez Louis, 
Sarion (Henri né en 1905 à 
Ville-sur-Yron ouvrier à la mine 
de Droitaumont), Florimond 
(Georges, né en 1907 à Jœuf, 
ouvrier mine de Jarny) et Arsène 
Mangin (né en 1904 à Ville-sur-
Yron, cultivateur) ), les sous-
officiers chez Collin, Claude 
(Félix né en 1876 à Favières ), 
Lagarde…72 hommes 2 magasiniers chez Trichot 
(Numa, né en 1901 à Charny-sur-Marne, cheminot 
SNCF), 4 employés de bureau chez Grivel (Vital, né en 
1894 à Ville-sur-Yron, mineur à la mine de Jarny), 4 
employés de bureau chez Lalfer, 4 infirmerie chez 
Mme Chabanne ( Marie Philomène, née en 1893 à 
Rouvres, épouse Jules, né en 1894 à St Vital hte Loire, 
aubergiste), 7 chez Claude, 1 autre chez Lalfert, le 
reste des hommes, chez Mme Louis ( Marguerite, née 
en 1870 à Ville-sur-Yron, veuve Cyrille Louis), maison 
vide. chez Jauquet, la grange sert d’atelier et garage 
voiture, chez De Feyter 4 hommes, 3 pièces servent 
d’infirmerie et une d’ 
a r m u r e r i e … E t a t 
arrêté le 18 décembre 
1939.

Ensuite des Troupes de passage sans plus de 
précision, 12 au 13 décembre 1939… 3 officiers, 11 
sous-officiers, 190 hommes et 144 chevaux pour un 
coût estimé à 55, 70 frs … Chez Sidot, 18 hommes, 15 
chevaux et 2 lits pour 4 sous-officiers

La 16ème batterie du 34ème Régiment d’Artillerie 
Divisionnaire séjourne du 13 au 14 février 1940, une 
nuit … 3 officiers un chez Mangin Jules (Né en 1877 à 
Ville-sur-Yron, cultivateur) un chez Jauquet un chez 
Florimond…9 sous-officiers 2 chez Arsène Mangin 2 
chez Sidot 5, chez De Feyter … 112 hommes, 60 chez 
De Feyter 40 chez Lagarde 12 chez Grivel. … 92 
chevaux 12 chevaux chez De Feyter et 80 chez 
Lagarde…frais estimés pour une nuit 39,40 francs.

Le 36 ème P.A.D. du 30 avril au 8 mai 1940… les 
officiers un chez Florimond, 4 chez Louis Sidot et 25 
hommes, 1 chez Vve Louis, 1 chez De Feyter et 58 

hommes, 3 bureaux et une popote, 1 chez 
Jauquet, 1 chez Jules Mangin, 1 chez Sarion, 
…les sous-officiers 1 chez Véran, 4 chez 
Naudin, 3 chez Collin, 2 chez Poirot Nicolas 
(né en 1876 à Villecey-sur-Mad, ), I chez 
Lalfer, 4 chez Trap (Julia née en 1899 à Ville-
sur-Yron) avec une popote, 4 chez Ragot, 2 
chez Larcher, 2 chez Dupuis, 2 chez Francois 
Edmond, …hommes de troupes 80 chez 
Lagarde, 40 chez Grivel Vital, …chez la veuve 
Louis 4 bureaux. Une popote est installée chez 
Labriet et chez Mme Lucien Rollin, une 
infirmerie. 
En tout, 77 nuits pour officiers, 199 pour les 
sous-officiers, 1624 pour la troupe…Frais 
estimés à 673,60frs. L'ensemble est transmis à 
l'intendance des subsistances par la préfecture, 
incluant les réquisitions de paille et le bois 
notamment chez Collin et De Feyter !

En fait les troupes françaises ne sont pas les 
seules à solliciter de la commune un état des 
logements et remise diverses pour loger la 
troupe. 
Ainsi en 1942 ce sont les autorités 
allemandes du secteur qui s'adressent à la 
mairie pour établir un état des lieux.
Puis en janvier 1945 ce sont les Américains, 
dans leur avancée mais la Moselle qui 
demande à la commune aussi de dresser un état 
des capacités d'hébergement pour leurs 
troupes…On retrouve dans le cahier de 
cantonnement une réponse au major R.P. 

Mathison qui s'occupe de l'hébergement des troupes et 
qui a demandé un état des capacités d’hébergement, aux 
mairies du secteur. Sa note tapuscrite insiste sur le type 
d'hébergement susceptible d'être mis à la disposition des 
troupes. La réponse figure aussi dans le cahier :Janvier 
1945 cantonnement américain : …chez Sophie Dupuis 
1 chambre, chez Collin aussi 1 chambre, chez De 
Feyter 1 grange, 1 remise 50 hommes, chez Florimond 
1 chambre, chez Jauquet une grange et 25 hommes, 
chez Louis 1 grange 1 maison inhabitée et 25 hommes, 
chez Lagarde 1 grange, 1 remise et 50 hommes, chez 
Mangin Jules 1 chambre, chez Naudin Paulette, 1 

chambre, chez Poirot Nicolas I chambre, chez 
Véran 1 chambre, chez Sarion, 1 chambre 1 
grange et 25 hommes, chez Sidot une chambre 
Par contre les deux écoles sont occupées par 
les élèves… 

Article de Luc Delmas



INFOS EN VRAC !!  
A RETENIR..ET A VENIR !!
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Ils sont passés par chez nous !

La Transjarnysienne le 10 septembre 
2023
USJ section Cyclotourisme et USJ section rando

La marche « Tous derrière Géraldine » 
le 8 octobre 2023
L'association a pour but d'aider les femmes 
atteintes du cancer.

La bourse de puériculture le 12 
novembre 2023
L’association «   Les Calinours » de l’école Pablo 
Picasso a organisé une bourse aux jouets et 
puériculture.

DON DU SANG

Ils sont venus à la salle René Bertin:
Le 21 septembre 2023
Le 23 novembre 2023 
A venir en 2024 

Le 04 avril 2024
Le 21 novembre 2024

Le 17/07/2023
Passage du jury communal fleurissement 
notation des maisons fleuries pour 2023   

CCAS

Lors de la réunion du 27 
octobre dernier, les 
membres du CCAS, ont 
c h o i s i c e t t e a n n é e 
encore, des produits de 
l ’ A s s o c i a t i o n 
«  Les  Chocolats du 
C œ u r  » p o u r 
confectionner les colis 
destinés à nos ainés

C’est ainsi que chacun a 
reçu un kit composé d’un sac isotherme, d’une gourde 
et d’une boîte de chocolats, commandé à cette 
association qui œuvre pour les enfants atteints de 
maladie cardiaque.

Ce présent a été complété par du miel issu d’abeilles 
qui ont butiné à 
V i l l e - s u r-Y ron , 
puisque les ruches 
de cet apiculteur, 
proche de chez 
n o u s , a v a i e n t 
séjourné quelques 
temps aux abords 
de notre village.

D e p l u s l e s 
membres du Foyer Rural ont offert à chacun un sachet 
de petits gâteaux de Noël confectionné lors de l’atelier 
« petits gâteaux » de décembre.

N’oubliez pas le repas des ainés qui aura lieu le 
dimanche 7 avril 2024, préparé comme à 
l’accoutumée par notre Chef Philippe, que nous 
remercions d’ores et déjà.

Marylène Brault

Les élections européennes auront 
lieu le 9 juin 2024 !

Veillez à vérifier votre inscription 
sur la liste électorale !

Accueil des nouveaux habitants et 
remise des prix des maisons fleuries

Le 19 avril 2024 à 18h30 
Salle René Bertin



LA VIE DU VILLAGE
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Le 07/11/2023
VISITE DU SCOTAM 
(Schéma de Cohérence Territoriale de 
l’Agglomération Messine)
Visite du village et présentation de 
SOLYRON

Le 01/10/2023
Nettoyons la nature!!

Le 17/09/23
Journée du patrimoine
Visite guidée par Luc Delmas

Le 20/07/2023
Pop’Com
Le stage Mang’art dans le cadre 
de « Partir en Livre » avec Orne 
Lorraine Confluences

Le 21/07/2023
Centrales Villageoises de Solyron 
Journée de formation sur le photovoltaïque 
organisée par Lorraine Nature Environnement

Cérémonie 
du 11 novembre 1918
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         LES RIVES DE L’YRON
En ces temps de crues et de pluviométrie abondante, un rappel à la 
loi s’impose  : le propriétaire riverain, public ou privé a obligation 
d’entretenir les berges.

«  Les articles L215-14 et L215-16 du Code de l’Environnement 
stipulent que le propriétaire riverain est tenu à un entretien 
régulier du cours d'eau afin de le maintenir dans son profil 
d'équilibre, de permettre l'écoulement naturel des eaux et de 
contribuer à son bon état écologique ou, le cas échéant, à son bon 
potentiel écologique, notamment par l’enlèvement des embâcles et 
des atterrissements, flottants ou non, par l’élagage ou le recépage 
de la végétation des rives. 

Si le propriétaire ne s'en acquitte pas, la communauté de 
communes peut y pourvoir d'office mais ce sera à la charge 
financière de l'intéressé.

S u r n o t r e 
commune, les 
t r av a ux de 
nettoyage des 
rives de l’Yron, prévus par l’intercommunalité OLC, 
s’effectueront normalement en 2025 compte tenu 
des périodes légales d’intervention. 

Ces travaux sont financés par la taxe GEMAPI 
(GEstion des Milieux Aquatiques et Prévention des 
Inondations) que tous les propriétaires acquittent 
(ligne spécifique sur la taxe foncière).

La taxe GEMAPI rapporte environ 225 000 euros 
par an à OLC.

Prenons soin de notre rivière et respectons la 
biodiversité ! 

L’YRON

           Jackie Césaroni

La Taxe Gemapi : Un Enjeu Financier pour la Gestion des Milieux Aquatiques et la 
Prévention des Inondations

La Gemapi, ou Gestion des Milieux Aquatiques et la Prévention des Inondations, est une compétence 
confiée aux intercommunalités en France depuis la loi de modernisation de l'action publique territoriale et 
d'affirmation des métropoles (MAPTAM) de 2014. La compétence de gestion est obligatoire depuis le 1er 
janvier 2018. La Gemapi vise à mieux appréhender les risques d'inondations et à assurer une gestion globale 
et cohérente des milieux aquatiques.

Qui est concerné par la Taxe Gemapi : La Taxe Gemapi concerne les personnes redevables de la 
taxe foncière, taxe habitation (résidence secondaire), de la CFE (Cotisation Foncière des Entreprises) 
situées dans le périmètre de l’intercommunalité exerçant la compétence Gemapi. Ces contribuables sont 
redevables de la taxe en fonction des bénéfices qu'ils tirent des actions de prévention des inondations et de 
gestion des milieux aquatiques.



CAMERAS DES CHAMPS
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Pour sa 25ème
 
édition, le Festival International du Film Documentaire 

sur la Ruralité « Caméras des Champs » adopte un nouveau format, à 
la fois en termes de calendrier et de lieux de diffusion. Pour son 
millésime 2024, la manifestation se déroulera en effet durant les 
week-ends de la période allant du 13 avril au 19 mai, non seulement à 
Ville-sur-Yron, mais aussi dans cinq autres communes alentour.

À l’image du thème choisi pour cette édition,  «  Villages en 
transition, villages en mouvement  », dont le propos est 
d’ouvrir le débat sur la mise en place de solutions locales permettant 
au monde rural d’évoluer, « Caméras des Champs » a souhaité, pour 
sa 25e édition, porter le débat citoyen qu’il a toujours initié par le 
biais du cinéma documentaire, au sein de plusieurs autres villes du 
Parc naturel régional de Lorraine et de la communauté de 
communes Orne-Lorraine-Confluences. Ainsi, si Ville-sur-Yron 
reste le cœur de l’évènement en accueillant deux week-ends 
complets de projections-débats, dont les cérémonies d’ouverture et 
de palmarès (en présence des lauréats et membres des jurys), le 
festival 2024 proposera en complément, entre ces deux temps 
forts, cinq autres dates. 
Des rendez-vous prévus dans les communes de Jarny, Ars-sur-
Moselle, Joeuf, Mancieulles et Conflans-en-Jarnisy, lors 
desquels, là-aussi, des films seront projetés et suivis de débats en présence des 
réalisateurs et/ou d’intervenants qualifiés.

Autour du thème « Villages en transition, villages en 
mouvement  », le festival amènera à réfléchir sur les 
solutions pouvant être développées pour combattre le 
changement climatique, mais aussi répondre, par des 
engagements, à l'isolement et à l'individualisme, tout en 
s’éloignant d’un cadre économique et social trop souvent 
subi… Dans les campagnes, les populations se rassemblent, 
échangent et mettent en place des solutions locales, 
notamment grâce à l’utilisation d’énergies vertes et 
l’adoption de mobilités douces, comme l’illustre 
l’affiche de 2024.
Une première soirée, le 17 novembre dernier, avec la 
projection du film « Autant que faire se peut », nous a permis 
d’entamer ce débat citoyen.

Le 17/11/23
Soirée Caméras des Champs

Luc Delmas



LE FOYER RURAL
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REPRISE du 
fitness

Tous les mercredis à 
18h30

Et du  Taï Chi 
Tous les lundis à 

18h30

Nouveau Bureau au Foyer Rural : Dynamisme et Convivialité

Le Foyer Rural de notre charmant village entre dans une nouvelle année 
d’activités avec son bureau élu.
Sébastien Pezzotta occupe la présidence, épaulé par Barbara 
Simchowist en tant que vice-présidente, Rayann Gueoual en qualité de 
trésorier et Elise Schwartz au secrétariat. 
L'équipe est complétée par Céline Muller, Luc Delmas et Sébastien 
Lorenzi, membres du conseil d'administration. 
Ensemble, ils insufflent un vent de renouveau et d'énergie dans notre 
communauté, avec le soutien de nombreux bénévoles.

Événements Réussis et Initiatives Enrichissantes

Le Foyer Rural a récemment organisé une série d'activités variées, prônant la diversité et la convivialité. En 
témoignent les ateliers d'œnologie, animés par Romain de la Sommellerie de France, qui ont connu un vif succès, 
alliant savoir-faire et dégustations raffinées.

Le récent Marché de Noël, en collaboration avec l'association Jarnisy Synergie, a aussi été une grande réussite. 
Pour rendre les lieux féeriques, un atelier a été organisé par Pernelle et Céline, afin de confectionner les décors du 
marché.
Durant tout le week-end, diverses animations ont été proposées, attirant de nombreux visiteurs, petits et grands. Ces 
derniers ont également pu profiter du service de restauration tenu par les bénévoles, qui proposait d'originaux 
sandwichs à la raclette mais également des huîtres et toute sorte de douceurs (crêpes, gaufres, gâteaux). Le point 
d'orgue fut un repas dansant animé par un DJ le samedi soir rassemblant 100 personnes. 

Les petits gâteaux annuels de Maud ont quant à eux rassemblés une quinzaine de pâtissiers en herbe. 
La célébration du Beaujolais Nouveau a attiré une cinquantaine d'amateurs de vin et de gourmands, autour de 
planches de charcuterie et fromage bien fournies.

Avant cela, la soirée d'Halloween a enchanté les enfants du village, avec un atelier maquillage et une récolte de 
bonbons fructueuse..

À Venir : Programme Alléchant

Le Foyer Rural vous réserve encore bien des surprises. 
• Le 7 janvier, participez au ramassage des sapins suivi de la dégustation conviviale de la galette des rois. 
• Le 20 janvier, une après-midi jeux de société promet des moments ludiques et chaleureux. 
• Le 17 février, une soirée artistique éveillera les sens, suivie le 2 mars d'une soirée pyjama pour les enfants.
• Enfin, le 16 mars, marquez vos calendriers pour le repas de la Saint-Patrick, une soirée irlandaise 

incontournable.
• Le Foyer Rural s'affirme comme un lieu de rencontre et d'épanouissement, prêt à offrir à chacun des instants 

mémorables. Rejoignez-nous !
Rayan Gueoual



Le 16/11/23
Beaujolais nouveau

Le 31/10/23
Soirée Halloween 

Le 02/12/23
Atelier « petits 

gâteaux de Maud »
Le 26/11/23

Atelier de Pernelle 
« décos du marché 

de Noël »
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MANIFESTATIONS DU FOYER RURAL

Le 
20/12/2023
Cours de 
fitness de 

fin 
d’année 

Ateliers d’oenologie 
Course à pied le mercredi

Le foyer est heureux de vous proposer une nouvelle 
activité ‘’course à pied‘’, tous les mercredis à 18H30 
à la piste du Lycée Jean Zay.
L’activité sera encadrée par Jackie Cesaroni.
Carte du Foyer Rural obligatoire pour participer
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